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Si j’étais l’un des professeurs de l’AGM Gym Féminine, sur le bulletin de fin d’année je 
mettrais : note 15/20, commentaire « des efforts enfin fructueux ».

Les efforts du club sont faits dans différents domaines dans le but d’assurer à long terme la 
survie de notre club. C’est ce que l’on appelle le « projet club ». En ce qui nous concerne, 
sept actions importantes ont été listées. Il est difficile de les hiérarchiser, car elles 
iinteragissent puissamment. Cependant, notre moteur principal ces dernières années a été 
 la pérennisation du poste d’animateur des activités gymniques créé, grâce au dispositif 
« emploi jeune » en 1998. Pour cela, nous avons fixé un
 objectif numérique : avoir au moins 350 licenciés. Différents moyens mis en œuvre :
 garantir un accueil de qualité à tous nos licenciés.
 diversifier nos activités ;
 garder cependant notre orientation sportive : l’objectif reste la compétition.
 garder notre niveau « national » ;
 garder un taux d’encadrement performant avec des techniciens performants ;
 faire de Vesoul un organisateur reconnu au niveau national : compétitions bien sûr, mais 
aussi formation de cadres.

La saison 2004/2005 marque une étape importante dans la réalisation de l’objectif 
numérique puisque nous avons franchi la barre des 300 licenciés. Avec exactement 310 
licenciés, nous nous approchons de l’équilibre financier garant du poste. Y a t’il un effet 
J.O. ? Je pense que oui, on le retrouve dans le passé. Y a t’il un effet médaille avec l’or 
d’Emilie Le Pennec? je ne le pense pas. Il y a surtout un effet AGM Gym qui a su profiter du 
financement emploi jeune pour se professionnaliser et de la salle neuve pour se développer. 
Claudette Salomé a eu l’intuition de voir immédiatement tout le parti qu’il était possible de 
tirer de la démarche qualité initiée par la FFG. Après avoir réalisé un audit du club en 
interne, nous avons amendé les points faibles, formalisé notre projet et l’avons soumis à la 
FFG. Le label nous a été accordé dès 2004 et remis lors de l’AG fédérale de novembre. 
Quelle fierté d’être ainsi distingué parmi 1700 associations. Notre numéro de labelisation 
indique que nous sommes le 10ème club à être reconnu de qualité. D’autres souhaitent 
obtenir le même statut mais se heurtent maintenant à un obstacle : le manque d’auditeurs 
au plan régional qui oblige à faire appel aux régions limitrophes . L’organisation d’enquête de 
satisfaction est l’un des éléments originaux du label dans le domaine des associations 
sportives. Ceux qui regrettent le vocabulaire commercial utilisé se trompent de siècle : nous 
sommes en concurrence et celle ci se fait rude. Encore sommes nous à Vesoul, protégés de 
l’arrivée d’enseignes privées comme « Little Gym » qui font moins bien que nous pour plus 
cher mais avec des horaires plus étendus. Il nous faut garder l’esprit associatif mais avec des 
méthodes modernes de gestion.
Une autre forme de la reconnaissance de notre qualité peut être mesuré dans le nombre 
d’actions de formation qui se déroulent à Vesoul. Que ce soit dans le domaine des cadres, 
des juges ou bien des gymnastes, la Maison des Associations commence à être bien connue 
des clubs de la zone Est. Nous organisons également beaucoup de compétitions ce qui nous 
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procure des recettes bienvenues mais également des économies de déplacement. C’est 
l’occasion de mobiliser les parents de nos jeunes gymnastes, de donner des responsabilités 
aux plus âgées : l’action commune a le pouvoir de cimenter le club, de faire se connaître des 
personnes qui, sinon, n’en auraient pas eu l’opportunité.
Tout cela a contribué à l’optimisme de la note autoattribuée, car il nous a semblé que la 
pérennisation du poste devenait probable sinon certaine. Nous disposons de trois brevetés 
d’Etat, nos finances sont saines, nous allons donc pouvoir envisager une politique plus axée 
sur le développement : numérique toujours et encore mais aussi qualitatif.
Pour cela, nous avons obtenu un contrat de développement sur trois ans avec la DDJS. Ce 
qui va nous permettre cette année d’investir lourdement dans du matériel. D’aucuns 
pourraient ne pas comprendre la nécessité de cette action puisque la salle et une bonne 
partie du matériel n’ont « que cinq ans ». Ces achats sont motivés par nos objectifs 
d’organisation de compétitions de niveau au moins interrégional. La formation de nos cadres 
ne sera pas oubliée. Pour les professionnels c’est une obligation légale, pour les bénévoles 
c’est une nécessité vitale : ce sont eux qui font tourner le club au jour le jour. Le bénévolat 
associatif n’est pas mort, il change :l’engagement est toujours là mais sa durée diminue. 
L’un des éléments importants dans la réussite d’un club sportif est la place qu’il occupe sur le
plan local. De ce point de vue l’AGM rempli son rôle en étant membre actif du comité 
départemental et régional. Ses relations excellentes avec la Ville de Vesoul sont celles de 
partenaires. Notre contributions à l’animation des tickets sports et des stages d’été est très 
importante. Nous sommes également partenaires dans l’animation périscolaire de certaines 
écoles. 

Quels sont nos projets pour les années à venir ?
Organiser à Vesoul le maximum d’actions de formation aussi diversifiées que possible. La 
proximité facilite l’engagement de nos jeunes cadres tandis que le trésorier se réjouit de la 
réduction des coûts. Même si l’on a parfois l’impression de remplir le tonneau des Danaïdes, 
lla formation pédagogiques de nos jeunes gymnastes est indispensable au fonctionnement 
du club. Que les plus grandes « rendent » ce qu’elles ont reçu est une tradition bien installée 
à l’AGM. J’ai pu constater au cours de différentes AG que ce n’est pas le cas partout. Tout 
ceci repose sur les épaules de Claudette qui s’engage dans cette tâche de formation jusqu’au 
niveau national. Assurer l’organisation devient de plus en plus difficile en particulier en ce qui 
concerne les repas le samedi soir.
Nous souhaitons également organiser une épreuve de niveau national : les demi finales du 
Championnat de France d’Aérobic individuels nous paraissent accessibles. 
Toujours grâce au projet, nous essayons de mieux déléguer les tâches. Ce n’est pas facile. 
Bien souvent, la finition revient rue Louis Monnier ! Nous avons la plupart des outils 
nécessaires : un bureau, un ordinateur, un cadre permanent. Il n’est pas toujours facile 
d’isoler une mission ; il faudra cependant trouver un mode de fonctionnement, même si cela 
allonge les délais, qui permette une meilleure répartition. Enfin, nous avons la volonté de 
regrouper les deux AGM Gym en un seul club avant 2008. Une première étape a été franchie 
mercredi dernier avec de nouveaux statuts et une nouvelle équipe dirigeante. 
L’environnement gymnique rend les résultats de plus en plus difficiles à obtenir avec un 
système uniquement basé sur les entraînements hors temps scolaire. La région ne possédant 
pas de centre, la solution ne peut venir que par la création d’une section sportive au plan 
local. Plusieurs conditions sont déjà remplies : nous avons les cadres, nous avons la salle. Il 
reste à trouver un partenariat avec un établissement scolaire. Jean Macé est le mieux placé 
pour cela. Ce dossier sera celui qui sera le plus difficile à faire aboutir. 
Tout aussi ardu, la diversification des sources de financement : trouver des partenaires alors 
que nous n’avons pas de compétition chaque week end à offrir va nous obliger à faire preuve 
d’imagination. Nous avons déjà un contrat avec la Maison du Trophée, fournisseur des sacs 
destinés à remercier concrètement les moniteurs et monitrices. Le site internet bien 
fréquenté (entre 30 et 70 visites par jour), offre des opportunités originales. Il doit aussi être 
possible de mettre quelques panneaux dans la salle d’entraînement. Bernadette a commencé 



un travail auprès des commerçants vésuliens dont je la remercie et qui doit être poursuivi.

Des remerciements encore pour tous ceux et celles qui font vivre le club.
Je commencerai par Monique et Jacky qui nous ont demandé l’asile sportif en juillet 2004. 
Qui leur a été bien sur accordé. Ils ont je l’espère, trouvé chez nous, le moyen de continuer 
à vivre leur passion de la gym ; nous avons apprécié leur goût du contact avec les jeunes, 
leur envie d’être utile, leur assiduité sans faille même lorsque la santé fait défaut. Merci à 
tous nos cadres. Aux bénévoles bien sûr : de l’animatrice au moniteur diplômé FFG, chacun a 
sa place et nous proposons une place pour chacun. Merci à nos salariés, directs ou indirects. 
Didier nous apporte beaucoup par sa bonne humeur rigoureuse, Virginie par sa capacité à 
donner envie de faire de la gym aux jeunes adultes et Floriane qui termine sa première 
année de travail à plein temps au club. Les résultats obtenus montrent qu’il a été fructueux. 
Il lui reste cependant encore beaucoup à faire dans le domaine de la compréhension du 
fonctionnement global du club. Pour cela il lui faudra prendre un peu de hauteur pour avoir 
un œil sur tout ce qui se passe dans la salle et pas seulement dans son groupe. Sa volonté 
de bien faire est évidente, reste à mettre en pratique l’enseignement théorique qu’elle a 
reçu. 
Merci à l’équipe animée par Jean Marie, Dominique et Daniel qui s’occupent avec succès de 
l’intendance des compétitions. Claudette se chargeant du planning et surtout de trouver les 
bonnes volontés chez les parents en fonction de leur capacités, de leurs envies et de leur 
emploi du temps. Des noms reviennent souvent sur ce planning, sans pouvoir les citer tous, 
merci Valérie pour ces boulots ingrats que tu assures avec constance. J’ai du plaisir à 
remercier tout particulièrement Evelyne et Thierry dont la fidélité et l’engagement lors des 
compétitions nous permet d’assurer une présence médicale bien rassurante pour les 
pratiquants.
Les remerciements suivants vont à nos partenaires institutionnels : tous ont un rôle 
important. L’OMS et son CMS, son guide pratique des associations sportives, le Conseil 
Général qui finance l’emploi de Didier, subventionne les équipes et individuels qui participent 
aux championnats de France, SA 70 qui complète le dispositif en doublant ces subventions. 
La DDJS où l’on est toujours bien reçu par des fonctionnaires qui savent de quoi ils parlent et 
qui chouchoutent les associations qui relèvent de leurs compétences. Le plan de trois ans 
arrive au bon moment pour nous donner le coup de fouet nécessaire avant notre sortie du 
dispositif « emploi jeune »
Un remerciement plus appuyé à la Ville de Vesoul qui nous héberge, qui nous subventionne, 
qui nous aide à organiser aussi bien les compétitions que les stages. Nous osons dire que 
nos conditions matérielles sont proches de l’idéal. Il ne manque plus qu’un lieu de 
restauration organisé pour accueillir une centaine de personnes. Un ascenseur pour accéder 
aux étages serait également le bienvenu. C’est là un dossier défendu et suivi par l’OMS qui 
saura attendre le bon moment pour le finaliser. Merci à tous ceux et toutes celles qui 
travaillent ici pour assurer aux associations de bonnes conditions de vie : Patrick Canet, 
Martine Thevenot et Isabelle Rosain en sont les meilleurs exemples, mais aussi Fatima et son 
rire communicatif sans oublier les femmes de ménages qui maintiennent ces installations en 
bon état. Merci enfin à nos élus qui sont toujours prêts à nous aider et dont l’amicale 
présence à nos manifestations nous est d’un grand réconfort.

Je suis très confiant en notre avenir. Nous avons la chance de pratiquer une discipline qui 
porte des valeurs éducatives visibles, qui reste à l’écart des scandales qui ternissent le 
monde sportif chaque année, qui a su se moderniser sans perdre son âme. Que chacun 
d’entre nous soit persuadé que son rôle dans le club est important et indispensable à sa 
survie. Nous allons faire de l’AGM Gym un grand club. 


